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Проблема изнашивания технических средств является глобальной в 
машиностроении. По статистике более 85 % машин выходят из строя в ре-
зультате износа поверхностей отдельных деталей. На устранение послед-
ствий процесса изнашивания тратится до 30 % валового внутреннего про-
дукта. Поэтому борьба с износом является одним из главных направлений 
в развитии машиностроения. 

В настоящее время повышение ресурса работы изнашиваемых деталей 
достигается путем разработки и внедрения новых антифрикционных мате-
риалов и покрытий. Однако данный подход связан со значительными ма-
териальными затратами. В результате сказанного наибольший интерес 
представляют технологии, позволяющие радикально повысить физико-
механические свойства и придать новые качественные характеристики из-
вестным недорогим материалам путем создания принципиально новых ме-
тодов получения деталей. 

Широко известным в технике материалом с высокими антифрикцион-
ными свойствами является чугун. 

Существующие методы получения изделий из чугунов характеризу-
ются рядом недостатков. Во время литья в форме затвердевает все количе-
ство залитого расплава. В результате встречных фронта кристаллизации, 
движущиеся к тепловому центру отливки, образуется усадочная порис-
тость в силу недостатка расплава. Кроме этого в процессе литья образуют-
ся термические усадочные напряжения, приводящие к горячим трещинам в 
отливке. Пригар формовочных смесей усложняет также процесс механиче-
ской обработки отливок и переработку образующихся при этом отходов. 

Лишенным всех перечисленных выше недостатков является принци-
пиально новый метод литья полых цилиндрических заготовок из чугуна 
намораживанием. Метод основывается на однонаправленном теплоотводе 
при свободном питании фронта кристаллизации перегретым расплавом. 
Указанный метод позволяет в непрерывном процессе литья циклически 
извлекать из металлической водоохлаждаемой формы затвердевшую часть 
расплава, представляющую собой отливку мерной длины с температурой 
выше точки начала фазовых превращений. Кроме этого метод дает воз-
можность использовать температуру для управления структурообразова-
нием и формированием заданных свойств в отливках. 
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The problem of non-failure work of elements of structures, buildings and 
constructions is especially important for their designing and operation. Influence 
of various factors causes the transition of buildings and structures elements in 
the technical condition which is different from the designed one, therefore the 
structures can not fit the needeble requirements. 

The ensuring of non-failure work of buildings and constructions elements 
is one of the major problems of a building science.  It concerns, first, the fact 
that many buildings and constructions have national and universal value, second, 
that, pulling down of an existing building or structure and erection on its place a 
new one is unprofitable. 

The most widespread method to increase the bearing ability of bent rein-
forced concrete elements is overgrowth of the compressed zone by adding new 
concrete. It is explained by the simplicity of repair work performance technolo-
gy. In 1937-1938 I.M.Litvinov carried out a series of experiments, in which the 
overgrowth of originally destroyed beams was made. These experiments have 
shown the possibility to make restoration of the destroyed element by overgrow-
ing, as bearing ability of beams was not below similar overgrown. 

One of the types of influences on reinforced concrete structures is lowcycle 
rare repeating loading which can appear in all designs. The analysis of the cha-
racter of external influences allows us to classify as lowcycle such loadings, as 
wind, snow, loadings caused by an earthquake, from the weight of people, the 
furniture, the stored materials, etc. The analysis of the research of some authors 
devoted to this topic, has shown that lowsycle weightings are weightings with 
the quantity of cycles n <2*10

6
, however the main processes of deformation take 

place only during the first ten cycles. 
Strengthening by heavy high-class concrete gives the chance to reduce the 

influence of lowsycle rare repeating weighting on the structure perfomance, 
since this feature is usual for high-class compressed concrete. However streng-
thening by steel-fibre concrete also gives a number of advantages: the increase 
of bearing ability in comparison with the base samples; reduction of labor, be-
cause we can use steel-fibre concrete as floor for administrative and industrial 
premises after some completion. Also application of steel-fibre concrete gives 
the chance to reduce the deformation of the whole structure.  




